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文/片 本报记者 崔如坤

连日来，陆续有家住牡丹
区青年路华瑞油厂家属院的
居民向本报反映，家属院居民
为了今冬能用上集中供暖，每
户前期交开户费、安装费和买
暖气片等花费万余元，如今正
式供暖已近一周时间，通往他
们小区的供热管道却因“邻
居”不同意施工，致使他们今
冬能不能用上暖成了未知数，
他们迫切希望相关部门能介
入协调解决，让他们能过个

“暖冬”。

老小区用暖受阻

因“邻居”不同意

今冬供暖季开始前，壹粉
“缓缓归9253”就在齐鲁晚报
新闻客户端齐鲁壹点情报站
反映，其家住菏泽市牡丹区青
年北路的华瑞油厂家属院，10
月份菏泽永恒热力公司为居
民安装暖气，很快就将居民家
中的暖气片、管道等安装完
成，而敷设到小区的供暖主管
道需要经过隔壁小区，因隔壁
小区金色家园不同意从他们

“地盘”上经过，导致“暖气安
不成了”。

当时，齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者联系到菏泽永恒热力公
司，该公司供热运行保障部相
关负责人介绍说，热力公司已
与金色家园开发商协调好，次
日便可开始施工敷设供暖管
道，会尽快完工让华瑞油脂厂
家属院的居民今冬尽早用上
暖。

然而，19日，华瑞油脂厂家
属院的居民再次向本报反映，
供暖管道铺设施工了两天，因
隔壁小区反对又停工了，“也不
知道啥时候能协调好，何时能
重新开工，花了这么多钱，如果
这样一直拖下去，今年冬天还
不知道能不能用上暖呢？”

家属院居民王女士反映
说，家属院里居住的多是老人
和孩子，“老年人和孩子到了冬

天更怕冷，真希望早日能供上
暖啊。”

家属院多老人小孩

盼望过个“暖冬”

19日下午，齐鲁晚报·齐
鲁壹点记者来到华瑞油厂家
属院，见几个老年人正在小
区里看孩子，小区一角还堆
放着供暖管道。得知记者来
了解小区供暖问题，他们立
即你一言我一语的向记者介
绍情况。

居民于先生介绍说，家属
院有8个单元，住着96户人家，
几乎每户都交了钱同意用暖，
除了开户费、安装费，还有购买
供暖暖气片等费用，一家大概
要花费12000元左右，“对我们
这些居民来说，可是不小的一
笔开支，就希望用上集中供
暖。”

“96户人家有79户交了开
户费，同意用暖。”业主代表
李先生说，家属院住的这些居

民大都是油脂厂的职工，因为
企业效益不好，一个月才领一
千多的工资，“因为小区住的
老人和孩子多，大家才想着用
集中供暖的，没想到花了这么
多钱，供暖也开始快一周了，
我 们 用 不 用 得 上 暖 还 不 知

道。”
至于隔壁小区不让供暖

管道从他们小区经过的问题，
李先生说，以前油脂厂与金色
家园因围墙问题产生过矛盾，
但跟居民没多大关系，不能让
居民买单，居民把钱交给了热

力公司，热力公司也一直在中
间协调，“我们也去找过办事处
物业办、还有城管局公用事业
科，可问题一直没得到解决。”

问题啥时能解决

热力公司仍在协调

随后，齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者来到金色家园小区。“问题
并没有那么难解决。”该小区物
业王经理介绍说，只要华瑞油
脂厂、小区开发商和热力公司
三家坐到一块好好协商下，问
题解决并不难。

王经理说，金色家园这边
就几个要求，一是为了小区
安全，业主希望把西边的围墙
建起来；二是供热泵房由开发
商出资建设，若与华瑞油脂厂
家属院共用，热力公司应该分
担一部分费用；三是泵房到变
压器的电缆谁出资的问题；还
有管道铺设后地面要恢复原
貌。

“金色家园在他们自己小
区范围内建围墙谁也不会反
对阻挠，当初的围墙问题也跟
居民没多大关系。”华瑞油脂
厂家属院居民代表李先生说，
其他方面还得热力公司来协
调。

菏泽永恒热力公司供热
运行保障部相关负责人介绍
说，目前热力公司正在积极
沟通协调，也希望问题能尽
快解决，让小区居民早日用
上暖。

菏泽市城管局公用事业
科相关负责人介绍，对于华
瑞 油 脂 厂 家 属 院 的 供 暖 问
题，他们在供暖季开始前，就
多次督促热力公司尽快想法
解决，他们会再次督促热力
公司，如果还是解决不了，属
地政府部门应该介入协调。

记者了解到，金色家园小
区和华瑞油脂厂家属院都位
于牡丹区东城办事处东和社
区。该办事处物业办马主任
介绍，两个小区的矛盾由来
已久，物业办也曾进行协调。

因“邻居”不同意，华瑞油厂家属院用暖受阻

7799户户居居民民翘翘首首盼盼 何何时时““暖暖””到到家家？？

每年冬季，对北方城市来说，
供暖即是最大的民生工作，菏泽
当然也不例外。然而，菏泽华瑞油
厂家属院79户居民在花了钱、交
了费后，满心欢喜地希望今冬能
用上集中供暖的当口，却因“邻
居”不同意供热管道经过，这个供
暖季，他们能不能用上暖成了未
知数，这让们心急如焚。

本报记者了解到，家属院所
属的企业与“邻居”小区曾因围墙
问题产生过矛盾。这在热力公司、

社区、办事处物业办等各方的陈
述中，也都有提及。然而一堵围墙
就能堵住民心民愿？一堵围墙带
来的“恩怨”就能难住各方，致使
问题无法解决？这个矛盾不应由
家属院居民买单！

记者了解到，目前并没有哪
个部门和机构站出来，把当事各
方组织到一起，来商讨解决问题
的办法和对策。

民生工作关乎百姓利益，关
乎群众口碑。习近平总书记强调，

要面对面、心贴心、实打实做好群
众工作，把人民群众安危冷暖放
在心上，扎扎实实解决好群众最
关心最直接最现实的利益问题。

无疑，华瑞油厂家属院79户
居民用暖问题就是群众最关心最
直接最现实的利益问题。

民生无小事，冷暖在人心。供
热行为本身就具有公共服务、行
政强制等特殊属性，如果各方积
极作为，“一堵墙”真能“堵住”79
户居民的用暖之路？目前，热力公

司回应正在积极协调，供暖季已
正式开始将近一周，何时能解决
我们不得而知。

不过，我们相信，如果相关部
门真正把老百姓冷暖放在心上，
积极作为，能解决的就解决，解决
不了积极上报，汇集各方意见拿
出一套可行的方案，并不是难事。

天越来越冷了。但愿“一堵
墙”堵不了居民用暖的路。莫让79
户居民在这个冬天身冷心更冷。

(本报记者 崔如坤)

莫莫让让““一一堵堵墙墙””堵堵了了居居民民用用暖暖路路

华瑞油厂家属院堆积的供暖管道。

金色家园门口热力施工人员正运走管道。
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